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L’importance d’être présent 
 

Par Yssa Arlegue 

 

Parfois, la meilleure façon de témoigner de sa foi et d’être présent aux autres, 
pour écouter, conseiller et proposer sans coercition. Témoignage d’Yssa Arlegue, 
Coordonnatrice du ministère auprès de la jeunesse à l’Archidiocèse de Saint-
Boniface. 
 
Propos recueillis par Daniel Bahuaud, coordonnateur des communications de 

l’Archidiocèse de Saint-Boniface 

Daniel Bahuaud : Fin février, vous avez assuré une présence catholique au 
Wonderful Wedding Show au Centre des Congrès RBC... 

Yssa Arlegue : Eh oui ! Je me suis mariée le 21 octobre dernier. Je me disais qu’il 

serait bien de partager les leçons tirées de mon expérience récente. 

D. B. Des représentants de l’Église n’étaient pas déjà présents à cet évènement ? 

Y. A. : Non, bien qu’on aurait dû le faire il y a bien longtemps. Ça s’est très bien passé. 

On nous a abordé avec le plus grand respect. Plusieurs vendeurs ont quitté leurs 

kiosques pour nous saluer et exprimer leur gratitude qu’on était là. Plus de 350 

personnes ont visité notre kiosque. Et de ce groupe, on a eu de belles conversations 

avec environ 250. 

Notre équipe était composée de représentants des archidiocèses de Saint-Boniface et 

de Winnipeg. Il y avait deux prêtres, mon homologue winnipégoise, des gens de notre 

Service Mariage, famille ainsi que des candidats au diaconat permanent et leurs 

épouses – des gens d’horizons différents pour répondre aux questions et pour assurer 

un ministère de présence. 



D.B. Un ministère de présence ? 

Y. A. : C’est écouter et accompagner. Pour les catholiques qui discernent le mariage, il 

existe de nombreuses ressources, mais beaucoup de gens ne savent pas où les 

trouver. C'était l'occasion d'être présents pour ceux et celles qui cherchent veulent 

contacter l’Église et suivre des cours de préparation au mariage, mais aussi comment 

réussir sa vie de couple, ou recevoir un appui encourageant.  

Trop souvent, les gens mettent l'accent sur la cérémonie et les préparatifs requis. Or 

l’Église apporte une perspective différente, à savoir que c'est pour toute la vie, et touche 

la vie conjugale dans ses dimensions émotionnelle, sociale et spirituelle. En étant 

présents, en écoutant, on a pu réduire les incompréhensions et réduire les soucis qui 

en découlent. Beaucoup de couples sont de traditions chrétiennes mixtes. D’autres sont 

divorcés et ne savent pas ce qu’il faut pour se remarier dans l’Église. Ils ignorent aussi 

la guérison qu’on peut leur apporter. Certains ne sont pas très pratiquants, et craignent 

qu’ils ne seraient pas accueillis à bras ouverts. On ne les juge pas. Au contraire, c'était 

l'occasion pour nous de les inviter à approfondir leur foi avec une perspective plus 

mature. Et à prier avec nous pour l’avenir de leur vie de couple.  

 

Photo : Rick De Bin, Chantal De Bin et l’abbé Peter Nemcek de l’Archidiocèse de 

Winnipeg, avec Marie Brunet et Yssa Arlegue de l’Archidiocèse de Saint-Boniface au 

Wonderful Wedding Show. 

 

Ou si vous n’avez pas l’espace, veuillez svp utiliser la photo d’Yssa Licsi, que vous 

avez déjà dans vos archives. Licsi est son nom de fille... 


